

学校だより

# え ぼ し



第3号

令和6年6月6日

上田市立豊殿小学校



\*本校ホームページでも学校の様子を紹介しています。QRコードよりアクセスできます。

## 『相手がなにを言いたいかを考えながら聞くということが大切』～5月8日 校長講話より～

今、なかよし旬間中です。今回のなかよし旬間では、あいさつをしっかりしようということで取り組んでいます。あいさつには、「おはようございます」「さようなら」「ありがとう」「おげんきですか」などいろいろありますが、1日のスタートはとても大切なので、「おはようございます」について、今の皆さんの状態をきいてみます。今日は、美奈先生と「おはようございます」をやってみます。みなさんの「おはようございます」は、次の1～4のどれにちかいですか。

- 1 おはようございますと言われて おはようございますと答える
- 2 おはようございますと言われてるのに、返事を返さない
- 3 声をかけられる前に、自分からあいさつする
- 4 顔や目を合わせないで、あいさつをする

1、3番のようなあいさつができるとうれいですね。あいさつをすることで、心と心がつながります。あいさつのできる人になってほしいですし、今できている人は、あいさつのレベルをさらに上げていってください。

あいさつは、人と人をつなぐものです。コミュニケーションの第一歩とも言えます。学校は、算数や国語のお勉強をするところでもあり、人と仲良くする勉強をするところでもあると前にもお話ししました。人と仲良くするためにコミュニケーションが大切です。6年生にコミュニケーションで大事なことは何かを聞いてみると、このように挙げてくれました(右図①)。さすがは6年生、こんなにしっかり考えてくれました。どれも大切です。コミュニケーションをとるには、話をするわけですが、話をするのがとても得意な人もいれば、ちょっと苦手な人もいると思います。スラスラ言葉が出てくる人もいれば、なかなか言葉が出てこない人もいると思いますが、6年生が考えてくれたように、相手がなにを言いたいかを考えながら、聞くということが大切です。

低学年の皆さんは、聞くということに対して今年度こんな目標でやっているそうです(右図②)。高学年の皆さんは、低学年の時に身につけていることですね。豊殿小学校で縁あって出会ったみなさんですから、お互いのことをよく知ったり、大切にしたりできるとよいです。

出逢いがあれば、別れがある。「出逢いは別れの始めなり」という言葉があります。今日最初に聞いてもらった「グッディー グッバイ」はよい出逢いに感謝することを表した歌です。クラスのお友達やキッズ班のお友だち、同じ地区のお友だちとも、こんな気持ちで過ごせるとよいなと思います。

今年度は、目指す学校像を「笑顔と感動と歌声が溢れる豊殿小」なので、最後にこの歌をみんなで歌いましょう。耳が不自由な人は、手話という言葉でコミュニケーションをとることもあります。手話も付けて歌いましょう。



### コミュニケーションで大事なことはどんなこと

- あいての話をよくきく
- やさしく はなす
- 自分からはなしかける
- さいごまで きく
- きもちを かんがえて はなす
- わるぐちを いわない
- あいてをみて はなす きく
- ことばのキャッチボールをする

1

### 豊殿小「聞き方名人・話し方名人」

#### 聞き方名人あいうえお

- あ あい手をむいて
- い いっしょうけんめい
- う うなずきながら
- え えーつと言わないで
- お おわりまできこう

2

## ありがとうございました～有志 PTA の皆様での草刈り作業～

5月11日(土)に午前中、ガンバ応援団の皆様、PTAの皆様、児童の皆さん、消防団の皆様が、有志で集まってくださり、草刈り作業等を行っていただきました。おかげさまで、校庭や校舎周りが見ちがえるほどにキレイになりました。初夏の太陽が照り付ける暑い中、たいへんだったと思います。

本当にありがとうございました。



# 令和6年度の学校教育目標具現に向け歩み続けています！！

5月は、次の①～⑤の取り組みが行われました。

- ①授業中、他者の考えをきく（聴く・聞く）ことができる姿を目指して取り組み始めました。その結果、互いに意見を出し合い、練り合う姿が見られ始めています。
- ②理学療法士の先生を講師にお迎えし、5月の体づくりの体操を教えていただき、取り組みました。
- ③「今日、どこをどのように掃除をしてきれいにするのか」目標をもって掃除を行い、反省会で成果と課題を明らかにして、掃除を充実させようと取り組み始めました。力を入れて床を磨く、隅々までゴミをとるひたむきな姿が見られています。
- ④相手の思いに寄り添い、優しい言葉を掛けたり、助けたりする姿がたくさん見られます。相手の表情、立ち振る舞いから相手の気持ちを想像し、それに寄り添い、自分ができる寄り添い方をしてくれる児童が増えています。
- ⑤総合的な学習の時間や社会の時間に、豊殿の宝を活用する授業が展開され始めています。豊殿にある文化財に関わり、問いをもち、調べ始めました。

**令和6年度 上田市立豊殿小学校 グランドデザイン**

学校教育目標 **心豊かで 向上心をもち 実践力のある子どもの育成**

目指す子ども像 **優しい言葉をかけ合える子 助け合える子 チャンレンジできる子 よく考え行動にうつす子**

**心づくり**

- ・自分の考えを表現し、相手の考えを聴く・聞くことができるようになる。
- ・自分の考えを表現し、相手の考えを聴く・聞くことができるようになる。
- ・自分の考えを表現し、相手の考えを聴く・聞くことができるようになる。

**体づくり**

- ・自分の身体を大切にすること。
- ・自分の身体を大切にすること。
- ・自分の身体を大切にすること。

**豊殿の宝を活用した体験学習・活動**

【豊殿の宝】  
 豊殿の宝は、豊殿の歴史や文化を伝えるための宝である。豊殿の宝を活用して、豊殿の歴史や文化を学ぶことができる。

【豊殿の宝を活用した体験学習・活動】  
 豊殿の宝を活用して、豊殿の歴史や文化を学ぶことができる。豊殿の宝を活用して、豊殿の歴史や文化を学ぶことができる。

## 運動会をとおして、成長した豊殿っ子

今年度の運動会は、予定の時間より1時間遅らせて行いました。当日までの練習、当日の演技や競技、係活動を通して、子どもたちは、「粘り強く一つのことに取り組む態度」「助け合う精神」「責任感」「人に伝える力」「発想力」等、様々な資質・能力を育ててきたと思います。この成果をこれからの生活や活動に生かし、さらに伸ばしてほしいと思います。



感動的な運動会  
でした



目標発表



応援合戦



全校大玉送り



1年 チェッコリ玉入れ



2年 ええじゃないか2024



3年 ジャンボリ台風34号



4年 ダイナミック琉球



5・6年 豊殿の宝

運動会を終えた子どもたちの感想を紹介します。

うんどうかいで、いちばんたのしかったのは、かけっこです。なぜかという、1いになったからです。(1年)

ダンスをみんなで力をあわせておどれたからよかったし、たのしかったです。ちょっとつかれました。(2年)

ジャンボリ台風34号で、赤組・白組どちらも勝って良かったです。楽しくできたりお家の人に成長したところを見せたりできて、良かったです。(3年)

かっこよくキメるために家でも練習したので、本番も上手にできて、家族みんなに「かっこよかったね」といってもらったので、うれしかったです。(4年)

練習を重ねていくうちに、これまで関わりがあまりなかった人とも関わったのがうれしかったです。運動会当日では、練習してきたことを生かして取り組めて良かったです。(5年)

運動会の表現は、動画を撮り、その動画で確認しながら練習しました。交差をする時の列がバラバラなことに気付き、列がそろうように気をつけて練習をしました。当日は、ピシッと揃い、とても嬉しかったです。(6年)

PTAの皆様には、当日の朝の校庭整備と終了後の片付けにご協力をいただきました。また、内容等の変更にもご理解をいただきました。本当にありがとうございました。お蔭様で、1時間遅れの開催でも、予定下校時刻に終了することができました。PTAや地域の皆様にお支えいただいていることに改めて感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



## 『ガンバお願いしますの会』を行いました

5月21日(火)に『ガンバお願いしますの会』を行いました。12名のガンバ応援団の方々が出席してくださいました。児童を代表して、前期児童会長さんが、「日頃の感謝と今年もお願いします」を伝えさせていただきました。そして、最後に、今年度のスタートにあたり記念写真を撮りました。

ガンバ応援団の見守り隊の皆様には、毎日、登下校時に子どもたちを見守っていただいております。環境整備部の皆様には、学校内の草刈り作業や畑を耕す作業などもやっていただいています。昨年度末に少しリニューアルしたガンバルームは、6月4日(火)から開きました。さらに今年度は、「本の読み聞かせ」、「茶道クラブ」はもちろんのこと、「生け花クラブ」もご協力いただけます。この他に、「浴衣の着付け」「アロマ」で支援したいとガンバ応援団に登録してくださった方もいらっしゃいます。



本校の教育活動を様々な面で支えていただき、心から感謝申し上げます。これからもよろしくお願いいたします。

## 【連絡】

### 道徳の授業担当交換について

本校では、「道徳」の授業を、前期・後期に1回程度(7月と11月)、担任を替えて行う計画です。高学年の担任と低学年の担任で2グループに分けてローテーションをする予定です。よろしければ授業後にお子さんに授業の感想等を聞いてみてください。

### 学校へ行く週間について

6月18日(火)、19日(水)、20日(木)、21日(金)の2校時(9:40~10:25)の授業を、保護者の皆様に参観していただきたいと思っております。ご都合のよい時間に来校し、ぜひ普段の子どもたちの姿をご覧ください。

## アサギマダラが飛び交う豊殿小学校を目指して

ガンバ応援団の方が、陶芸窯横の草地を耕して、フジバカマの苗を植えてくださいました。フジバカマは、アサギマダラという蝶が好む花なのだそうです。この場所が近いうちに、アサギマダラが飛び交う場所になるかもしれません。

児童の皆さん、また一つ、豊殿の宝が生まれそうですね。  
まだ苗が弱いので、皆さんで守ってあげてください。



## 一人で悩まないで!

### 気軽になんでも相談してください!

本校の保健室、校長室、職員室は、「相談窓口」になっています。右のような貼り紙が入口に貼ってあります。ここは、児童の皆さんが悩んでいることを、なんでも相談できる場所です。苦しいこと、つらいこと、悩んでいること等があったら、遠慮せず、すぐに相談しに来てください。いつでも開いています。どうか一人で悩まないでください。

